

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

N.º 7409

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la Isla, al mes 1.00
En el resto de España 1.25
En el extranjero 2.00

MAHÓN, LUNES 9 DE JULIO DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales. Los mortuorios se admiten hasta última hora. Rebaja á los suscriptores. TELÉFONO 86

DISPENSAS

A la ley de inexorable expiación del Virjo Testamento, sucedió en el Nuevo la de misericordia. Jehová quería la muerte del pecador; Cristo, que se arrepienta y viva. He aquí en lo que se diferencian, como diría el gran Catequista, el Dios del Sinai y el del Calvario.

Muy superiores á los de Amós, los mercaderes del Salvador del mundo, constituyeron el tesoro inagotable de la gracia, susceptible de ser aplicado á la redención de todas las criaturas. Gran poder para los encargados de operar esas que la novísima jerarquía financiera llamaría acaso irreverentemente transferencias de los valores espirituales. Jamás hubo Perú, Potosí, California, Anstralia, Transvaal ni Alaska más fértil. Pruébalo el hecho de que, á no haberlo estorbado los antecesores de los Mauras y Pidales que ahora mojigatean la tierra entera, habría sido conuada á la postre por los dispensadores de la gracia y el paraíso se habría visto atestado hasta las puertas de paganos.

De absolver los pecados pretéritos se ilaga por una pendiente insensible á autorizar los futuros. ¿Por qué no ha de aplicarse al porvenir la indulgencia que borra la mancha del pasado? De aquí nacieron las dispensas. ¿Quiere usted casarse con su primá hermana? Está prohibido. Pero, cuando usted al Papa y con algunos desembolsos recaba, previo expediente, la precisa autorización, ¿Quiere usted comer en cuaremas ó perpetrar lactioinios? No puede ser. Pero, compre usted la bula y ya es otra cosa. No de otra suerte estima el fisco que es delito vender sicoholes sin patente.

De admirar es que, en estos tiempos de relativo laicismo en que vivimos, no haya recogido el Estado tales enseñanzas de la Iglesia para aplicarlas en su provecho. Spongamos que lo que usted quiere es tirar de la oreja á Jorge. ¿Por qué no había usted de poder adquirir en un estanco la correspondiente licencia: é irse á la chirlata, tranquilo y orondo como quien ejerce un derecho, sin temor á posibles, aunque raras sorpresas y perseguciones? Grandes ventajas tendría la institución de las dispensas laicas. Y no sería del todo nuevo. ¿Qué otra cosa sino una bula á la manera eclesiástica viene á ser la redención por dinero del servicio militar? Obligación estrecha es de todos servir á la patria con las armas: pero el que apronta mil quinientas pesetas ya lo tiene esa obligación. ¿No sería ello una invención del propio

facundo arbitrista que ideó las bulas de difuntos?

Las mismas razones que recomiendan las dispensas clericales abonan las dispensas legales. Si á indagar fuéramos el proceso lógico que ha conducido á tan maravilloso invento, hallaríamos algo parecido á lo siguiente: Dos primos carnales que se adoran acaban por unirse, sino delante, por detrás de la Iglesia del Dios. Quien se obstina en atracaos de jamón en día de vigilia, de jamón se atraca, diga la Iglesia lo que guste. Mediante la dispensa se suprime el pecado y se complace al pecador.

Lo propio en el orden civil. El que se empeña en infringir las leyes las infringe. Quien quiere batirse en duelo, en duelo se bate. Quien gusta de apuntar á la sota á la sota apunta. Todo el poder, toda la vigilancia del Estado y de sus funcionarios celosísimos resulta incapaz de estorbar tales veniales pecadillos. ¿A qué prohibir en absoluto lo que no se puede evitar? No es preferible autorizar, según tarifa, estos pequeños desafíos? Así lo recomiendan de consuno el respeto de la ley el prestigio de la autoridad y los intereses del fisco.

Se objetará que, si el Estado no puede suprimir el juego, la prostitución, la ocultación de la riqueza y otros exosillos de este jaez, tampoco, acierta á impedir el parricidio, el asesinato, el homicidio, el robo, el incendio, el adulterio, el estupro, el incesto, según lo acredita dolorosamente la experiencia de todos los días. ¿Es que se va á expender bulas para semejantes delitos? Grave sería el reparo y acaso incontestable si la propia Santa Iglesia, nuestra madre y maestra, no nos die el problema resuelto. Todo tiene un límite que señala en cada caso el buen sentido y el dictamen de sabios y prudentes varones. A nadie autoriza la Iglesia para casarse con su mamá. A nadie consiente la Iglesia devorar en Jueves Santo medio kilo de solomillo. Los delitos horrendos, los crímenes monstruosos están exceptuados de las dispensas, las cuales sólo se otorgan para satisfacción de las pasioncillas y concupiscencias de menor cuantía.

Establézcase en el ministerio de Gracia un negociado de dispensas. Expidanse á precios razonables licencias para cometer aquellas infracciones de la ley que no pasen á mayores. Todos saldrán beneficiados. Actos ilícitos se habrán convertido en honestos. La inmoralidad administrativa recibirá golpe de muerte. El dinero del conejo ingresará en las arcas públicas. Los funcionarios venales, si los hubiere, ganarán en honor lo que perdieron en propinas. Las autoridades locales se

varán libres de la congoja de perseguir eternamente al vicio, sin lograr nunca dar con él. Y el Erario tendrá un fecundo manantial de ingresos no menos felices que los de la lotería y tan cuantiosos que ellos bastarían para poner los cambios sobre la par si en oro se paga el tributo.

ALFREDO CALDERÓN.

Clemenceau, ministro

No sé si Gambetta en sus buenos tiempos obtuvo mayores éxitos. Lo que sé es que desde hace diez ó doce años ningún discurso ha sido tan aplaudido, tan comentado, tan oído y tan reproducido. Una semana hace que se pronunció, y aun su eco llena todas las discusiones. No es, pues, el discurso del día. Es el de la temporada, tal vez el de la legislatura. Y lo extraordinario es que no se trata de un «leader» de la oposición, sino de un miembro del Gobierno.

¿Quién no se acuerda de aquella frase que repetían hasta ha poco los periódicos? «Si Clemenceau no acepta un ministerio, es porque se debe que lejos de la oposición perdería su prestigio.» En cambio, pocos deben recordar que el ilustre tribuno, algo irónico y algo triste respondía:

—No, señores; si no acepto un ministerio, es porque no me lo ofrecen. El que se lo ofreció, al fin, el buen señor Sarrien, hizo una obra de justicia, y también dió una muestra de humildad. Desde el primer día su subordinado tomó ante el país, sin quererlo y sin buscarlo, con sólo el prestigio de su nombre y la energía de su carácter, la actitud del verdadero jefe. Nadie dice «el Gabinete Sarrien», sino «el Gobierno Clemenceau». Y en esto hay un doble homenaje, legítimo é intuitivo, pues decir «gobierno» no es como decir «gabinete».

Más que ninguno de sus predecesores, Clemenceau se muestra hombre de gobierno por excelencia. Waldeck Rousseau tenía timideces de hombre de sociedad, compromisos de jefe de partido, ambiciones de jefe de familia. En sus determinaciones pesaban los prejuicios de todas las castas aristocráticas. Su deseo más íntimo consistía en llevar á cabo la reforma radical con métodos conservadores. Su sucesor, el viejo Combes, fué lo contrario. Fué el fanático del libre pensamiento, el inquisidor laico. Todos los problemas humanos parecíanle resumidos en el problema religioso. Por destruir una capilla hubiera sido capaz de dar la libertad de la Prensa, y en cambio de un convento hubiera ofrecido todos los Museos. Su grandeza estribaba en su misma estrechez

de criterio. Era un reformador, era el hombre de una obra única. Echa la obra, obligaba al hombre. No así Combes, cuya actividad lo abarca todo, cuya energía lo domina todo, cuya franqueza lo proclama todo.

Hay en su discurso cébre unas cuantas líneas admirables. Contestando á los socialistas, dice:

- «Vuestras reformas serían las siguientes, según nuestro programa:»
- »Limitación del trabajo á ocho horas;
- »Extensión del derecho sindical á los empleados del Estado y de los Municipios;
- »Seguros sociales contra todos los riesgos del trabajo;
- »Nacionalización de los grandes monopolios;
- »Impuesto progresivo sobre las rentas y las sucesiones;
- »Pues bien: sabed que todo eso es profundamente burgués, y que yo también, representante del Gobierno, deseo todo eso. Pero lo deseo con método, y quiero llevarlo á cabo poco á poco, conforme las circunstancias lo permitan.»

Todo Clemenceau está en estas líneas. El hombre de reformas, de todas las reformas, no se separa del hombre de todas las realidades. Su método es claro y práctico. Lo imposible le parece indigno de ser estudiado. ¿Para qué hablar de quiméricos movimientos inmediatos, ni de cambios radicales sin tardanza? La palabra de un hombre político no debe ser, como se cree en los Congresos, un ruido sin consecuencias. Lo que se ofrece, se debe. Y este solo modo de obrar, vale ya tanto como una revolución, puesto que establece la buena fe parlamentaria y el realismo oratorio.

E. GÓMEZ CARRILLO.

La industria en España

Con arreglo á los datos estadísticos publicados por el ministerio de Hacienda en 1904, toda la industria que tributa en España está representada por 380.526 contribuyentes.

El 36 por 100 de todos los que satisfacen tributo por el concepto industrial son vendedores directos de la producción valor; el 13 y el 17 por 100, respectivamente, lo representan las clases de productores, fabricantes y agentes de todos órdenes que requiere su obtención, distribución y transporte; el 28 por 100 corresponde á las profesiones científicas y á 110 clases de diversas artes y oficios definidos, y, por último el 7 por 100 á esa turba de industriales; que se ocupan en cargos que no requieren conocimientos ni aptitudes determina-

La importancia de estas proporciones explica claramente el estado depresivo de la industria española, su influjo en el encarecimiento de las subsistencias y el malestar general que se nota.

Revean también — como dice la *Cotización Española*, — el abandono general del trabajo y del esfuerzo personal que va cambiando el equilibrio conveniente entre la fuerza productora y sus utilidades, que para llegar á tanto parásito no alcanza.

De las 191 clases de industrias que grava la primera tarifa ninguna ocupa más brazos que las de tabernas, ultramarinos y cafés de los llamados económicos, en que se sirven raciones de 20 y 10 céntimos de peseta, figurando en 1904 por estos conceptos respectivamente 25.000, 24.000 y 4.000 industriales, en números redondos.

Barcelona cuenta 651 cafés de los citados; Cádiz, con 567; Tarragona, 197; Lérida 287; Málaga, 120; Granada, 107; Gerona 146; Paencia, 111; Sevilla, 152; Zaragoza, 137; Valencia, 177; y Baleares, 238; advirtiéndose que en las restantes ninguna carece de ellos.

Como complemento de esta profusión de albergues del hambre siguen más de 23.000 tabernas propiamente dichas, pues el resto hasta las 25.000 que contribuyen con almacenes en grande.

En todas partes se cuentan en profusión excesiva; pero figuran, en primer lugar, Madrid, con 2.456; Barcelona, con 1.601; Burgos, con 1.006, y Valencia, con 1.153.

NOTICIAS

SOBRE EL ATENTADO

Una carta de Alfredo Naket

«El *Liberal* publica una carta de Alfredo Naket, el literato francés, dirigida á D. Francisco Ferrer, en la cual se extraña que éste continúe encarcelado.

Le alienta para que nada tema, diciendo que al fin resplandecerá su inocencia para que pueda continuar en la Escuela Moderna de Barcelona en labor humanitaria en favor de la libertad y el progreso.

Chamorro no es cómplice

El Juzgado ha declarado la incapacidad de Chamorro en el asunto del atentado.

Continúa, sin embargo, en la cárcel, por estar reclamado por el Juzgado de la Universidad en méritos de otra causa.

En favor del Sr. Ferrer

El anarquista Urales ha dado cuenta al Gobierno de que en el extranjero se hace una campaña muy viva en favor del Sr. Ferrer y de la Escuela Moderna, á quien se juzga víctima de los manejos de los ricales y jacobinos, que encuentran en el proceso del atentado un medio de atacar un Centro de cultura como debía haber muchos en España.

Jaurés y otros de tanto prestigio en la opinión como éste, escriben artículos y pronuncian discursos en este sentido.

Afirman la inocencia del Sr. Ferrer, y no dudan de que así se evidenciará si los tribunales cumplen con su misión, lo que no es posible dudar.

La policía

El Gobierno ha recibido ya el expediente de responsabilidad de la policía en el asunto del atentado.

El documento es interesantísimo, y probablemente ocasionará algunas cesantías.

El anarquista Urales.

Ampliamos lo que dijimos ayer tarde de la entrevista que celebró el anarquista Urales con el presidente del Consejo.

Urales dijo que la carta de Naquet que publica «El Liberal» se la envió aquél por un delegado francés, con el encargo de que la tradujera al español y la publicara en los periódicos.

Afirmó que en Francia corre el rumor de que lo que se quiere es matar la Escuela Moderna y apoderarse de la fortuna del Sr. Ferrer.

«Esto sucede—añadió,—yo y muchos intelectuales abandonaremos á España para no estar aquí cuando descargue la tormenta que se cierne sobre esta nación.

Insistió en que Rochefort, Jaurés y otros que, por su prestigio, tienen detrás á toda la Francia que piensa y discurre, vendrán á presenciar el juicio y tomar nota de lo que en él ocurre.

Moret contestó que si el Sr. Ferrer no estaba complicado en el atentado, nada le pasaría.

A esto contestó Urales que sin duda se le quería complicar á todo trance, para perderlo, pues no se explicaban de otro modo preguntas como las que hacía el juez instructor, sobre si daba dinero á los periódicos anarquistas ó si estaba separado de su señora, cosa que ocurrió veinticinco años atrás, y otras varias sobre asuntos que no le interesan á nadie, y que cerca ni de lejos tienen nada que ver con el atentado.

Moret insistió en que todo se depuraría bien y en justicia.

Microbios venenosos

Telegrafían de Chicago que el famoso microbiólogo de aquella ciudad mister Gobrich ha encontrado en las boquillas de los teléfonos los microbios de gripe, pulmonía, difteria y tuberculosis, por lo cual se ha dirigido con urgencia al departamento de Sanidad aconsejando ordenes á las compañías que equipen sus aparatos telefónicos con antisépticos que destruyan aquellos venenosos gérmenes.

Partidas de billar interesantes

Los aficionados al real juego de billar han seguido con mucho interés el desafío entre los célebres jugadores Vignaux, francés, y el norteamericano Willie Hope, saliendo éste vencedor.

Tal partida recuerda otras más originales; entre ellas merece citarse una jugada á caballo por el padre de la princesa de Metternich y un oficial austríaco.

Pero la «non plus» pertenece á los ingleses.

En una jaula de leones, dentro un café concierto, dos renombrados cerveteros organizaron una sensacional partida. Un visible anuncio recomendaba al público que se abstuviera de aplaudir por miedo que, exasperados los leones, devorasen á los jugadores.

El «match» proseguía hacia ya unos minutos, cuando, á pesar del aviso, una magistral carambola arrancó estrapitosos aplausos.

Los cinco leones, hasta entonces

contenidos por la domadora en un ángulo de la jaula, saltaron hacia el billar. El público todo temió una catástrofe; las señoras, pues había varias, se desmayaron de terror... pero sorprendidas hasta la fiera, al ver á los dos carambolistas continuar tranquilamente su partida, fumando la pipa como si tal cosa, los leones se contentaron con dar varias vueltas al billar, gruñendo, pero retirándose después á su rincón de antes. Así Mr. Hutching batió definitivamente á Mr. Jackson.

El feminismo

Los empleos de las oficinas de Correos y Telégrafos de Rusia están casi todos servidos por mujeres, por considerarlas al Gobierno más fieles y más escrupulosas que los hombres.

Ferrocarriles alemanes

Alemania tiene 33.594 millas de ferrocarriles de vía ancha.

Una orden inglesa

El finado Rey Cristián de Dinamarca era el deán de la Orden inglesa de la Jarretiera. La recibió de la Reina Victoria en 1865.

Los alemanes bebedores

Durante los años 1906 á 1904 cada habitante de Alemania consumió anualmente 6 1/2 litros de vino, 129 1/2 litros de cerveza y 9 litros de brandy.

Recobro de antiguas estatuas viejas

Equipados de todo lo necesario y conduciendo á bordo buen número de buzos, los más expertos que se han encontrado, han salido del puerto de Génova con rumbo al Mar Egeo dos vapores de regular tonelaje pertenecientes á la Compañía genovesa de recobro de buques, la cual ha hecho con el gobierno griego un contrato de sacar del fondo de las aguas buen número de estatuas antiguas griegas de gran mérito artístico que conducía un siglo antes de la Era Cristiana, de Grecia á Roma, un buque que se fué á pique cerca de la Isla de Cerigotto.

Por una verdadera casualidad descubrió hace poco tiempo un buzo griego el lugar del naufragio, del cual sacó una estatua que presentó al citado gobierno, el cual la valoró en 3.000 francos, que le fueron entregados á cambio de aquel objeto y un premio aparte para que señalase el punto en donde la encontró.

Album curioso

En lo alto del Guadarrama, yendo de Madrid á la Granja, hay un sitio llamado del León, en el cual se ha establecido una caseta para el peón caminero; en ella hay un album que deben firmar los viajeros, por disposición del Real Automóvil Club, y tan perfectamente cumplen su misión los guardas que por nada del mundo se deja de exigir la firma al automovilista que pasa, nacional ó extranjero.

El libro es un documento curioso. En él ha firmado varias veces el rey, con sus trazos vigorosos, inclinados á la izquierda. Allí están inscriptos los nombres de todos los automovilistas conocidos.

En las páginas del libro escribieron no pocos excursionistas sus impresiones, no desprovistas de gracia algunas de ellas.

Un viajero sincero escribe:

«Estoy calado... Hace un frío atroz. ¿Y á esto le llaman divertirse?...»

El doctor P..., respondiendo á las indicaciones que se hacen en el album, dice:

«¡Mesa de fábrica del automóvil de

la tiene. ¿Peso? Mucho. ¿Fuerza? Escasa; se va convirtiendo en nada.»

Otro:

«Regresamos de Portugal. Hambre fiero... calor tórrido... 14.000 neumáticos... Venimos reventados de subir el puerto á pie... Dos pares de zapatos por viajero...»

Uno escribe:

«Hemos subido en diez minutos desde el buebo.»

Y otro afirma decajo, brevemente: «¡Mentira!»

De un viajero filósofo:

«Mientras no se suprima la lluvia, el frío y las averías en los neumáticos, sería preferible quedarse en casa.»

De un excursionista de buen humor:

«Subimos el puerto en cuatro minutos con dos detenciones de á dos horas cada una.»

Otro, veraz, estampa este consejo:

«Subimos el puerto gracias á una hermosa yunta de toros, que recomiendo para la conservación de las cubiertas.»

Otro bienhumorado viajero apunta:

«Dudábamos de poder llegar, porque venimos seis y uno es muy gordo. Pero subimos con buques, con nieve y sin dinero.»

Otro:

«¡No vuelvo á subir en este auto-quebro!»

De un «fresco»:

«Subimos el puerto á pie, porque nos dió la gana.»

—Una magnífico negocio.—El vapor

«Australia» naufragado en la bahía de Port Philipp acaba de proporcionar una fortuna á un trapero de Melbourne llamado Mr. Aikman. Dicho magnífico y por de un coste de 18 millones de francos á los dos años de su naufragio, se subastó resultando comprador dicho trapero por 7.250 francos del buque y 1.500 valoración del cargamento. Con auxilio de buzos fueron recogidas ricas mercancías y efectos de todas clases; entre ellos 900 toneladas de acero que vendió á razón de 250 francos tonelada y 1.950 toneladas de hierro de las piezas de la maquinaria y casco. Las cuatro hélices del vapor las vendió por 25.000 francos.

Siguen aún los trabajos y se calcula que dicho trapero ha embolsado ya algunos millones de francos.

El trasatlántico francés

«La Provençe»

Telegrafían de Nueva York que procedente de Europa ha llegado á aquel puerto, después de rapidísima travesía en seis días y seis horas con una marcha media constante de 21 y medio nudos por hora, el vapor correo francés «Provençe».

La mejor singladura durante este viaje fué de 545 millas.

Los oficiales del citado trasatlántico, que manifiestan estar contentos y orgullosos de haber vencido en su viaje anterior de América á Europa al trasatlántico alemán «Deutschland», niegan sea cierta la especie de que tomaron un rumbo más al Norte que su rival, asegurando, al mismo tiempo, que su victoria fué legítima y de buena ley, aún cuando los alemanes no estén conformes con ello.

Una mina de oro

En Méjico acaba de ser vendida por 150.000 pesos una mina de cuyo descubrimiento se debe á las gallinas.

Hasta hace pocos meses no se sospechaba el valor de la propiedad; pero cierto día un empleado de Alberto

Palos comerciante de Tapalca, encontró granos de oro en el buche de las gallinas e inmediatamente dió los pasos necesarios para comprar la tierra en que dichos animales se criaban.

La mina, según los estudios hechos, revela ser inmensamente rica.

Buenos tapices

Cuatro tapicerías Beauvais, manufacturadas á fines del siglo XVII para el conde de Tolosa, bajo la dirección de Bohagie y según el modelo dado por Berain; se han vendido en París 80.000 duros.

Las obras de Menzel

El Gobierno alemán ha destinado 1.450.000 marcos para aumentar la colección de obras de Menzel en la Galería Nacional.

El arroz del «amor»

Un vicario de Birmingham ha calculado que en esta ciudad se gastan anualmente 8.000 libras de arroz en arrojarlo á las parejas que se casan, y excita al público para que considere cuantos habitantes de la India que mueren de hambre podrían alimentarse con esa cantidad.

MAHÓN

DE HERODES A PILATOS

En la mañana de ayer el veterinario inspector de plazas y mercados señor Abadía ordenó fuese retirado de la venta un cesto de higos, por no hallarse en la sazón debida.

No conformándose con ello la vendedora, empezaron los gritos armándose una escandalera más que regular.

La muger creyendo tener la razón de su parte cargó con el cesto y fuese en busca del Alcalde para que se convenciera de la bondad de dicho fruto, pero el Alcalde no estaba en Mahón; corró luego en busca de los tenientes de alcalde y no encontrando nadie á mano consultó el caso con un señor ageno al Ayuntamiento el cual parece le dió parte de razón, enviándola al concejal encargado de Plazas y Mercados.

Aquí fué la buena pues nadie sabía que concejal alguno tuviese dicho cargo, hasta que se pensó que D. Lorenzo Pons Sancho hacía las veces de tal y alá fué la buena *madona* en su busca.

Nueva carrera y nueva decepción; D. Lorenzo Pons Sancho se hallaba veraneando en una de sus posesiones.

De manera que después de correr la mujer de Herodes á Pilatos con el cesto á cuestas, tuvo que resignarse al medio día y regresar á su casa sin haber logrado dar con autoridad alguna.

VAPOR CORREO

De Barcelona con escalas ha dejado caer anclas en su habitual fondeadero el vapor correo «Menorquina» esta mañana á las ocho.

CORRIGENDOS

Custodiados por la Guardia civil han llegado á bordo del «Menorquina» 11 corrigendos procedentes de distintas armas, los cuales pasan á extinguir condena en la fortaleza de Isabel II.

SESION

De reunirse suficiente número de concejales la celebrará esta noche

nuestro Ayuntamiento de primera convocatoria.

PASEO

Concurrido en extremo vióse anoche el paseo de la Miranda, con motivo de tocar en él por primera vez la banda municipal.

Por la tarde también estuvo muy animado el paseo de Isabel II.

VIAJES A ARGEL

Animados y como no podían imaginarse sus organizadores se verán los viajes organizados á Argel para la segunda quincena del próximo mes.

El sábado ascendía á ciento cincuenta el número de pasajeros inscriptos.

DOS SELLOS RARISIMOS

Entre los buenos aficionados á la filatelia hay gran pedido de unos sellos especiales que emitió el gobierno japonés para conmemorar el regreso de las tropas, terminada la guerra con Rusia.

Los sellos son de dos clases: uno de medio sen y otro de tres sens, y sólo circularon el día de la gran revista militar que se verificó en honor de los soldados. La escasez de estos sellos es tanto mayor, cuanto que no se permitió su adquisición en cantidades, sino que sólo se ponía uno á cada carta que se presentaba en las oficinas de correos.

El dibujo representa un cañón Maxim y otros artefactos guerreros modernos, con la bandera japonesa.

LOS BECUADROS

En el «Menorquina» eran hoy esperados los ómnibus musicales, que debían debutar esta noche en el Circo Colón, los cuales no han llegado.

El motivo de ello es que hasta anoche no terminaron la contrata que tenían en Barcelona, debiendo llegar á esta el miércoles.

Oportunamente se anunciará su debut.

ASCENSO

Ha sido ascendido á comandante, quedando de excedente en Baleares, el capitán de ingenieros de la Comandancia de Menorca don José Aguilera Merlo.

DESTINO

Ha sido destinado á la comandancia de Ingenieros de Menorca nuestro paisano el capitán de dicho cuerpo don Carlos Femenías Pons.

ALMENDRON

El almendron de Menorca se paga en Cetta y Marsella á 180 y 190 francos los cien kilos.

CORREO DE HOY

Madrid 8.

DE POLITICA

Una comisión de concejales monárquicos visitó esta mañana al señor Moret, con objeto de pedirle que influyera cerca del señor Aguilera para que retirase la dimisión que tenía presentada de alcalde de Madrid.

El señor Moret les contestó que él no podía aconsejar eso á un amigo como el señor Aguilera, y al reiterarle los concejales su deseo, exclamó el ex-presidente del Consejo: El gobierno actual y yo somos los dos lados de un ángulo cuyos extremos se van alejando indefinidamente.

Uno de los concejales replicó: Pero ya sabe usted que los lados del ángulo tienen de común el vértice.

—Sí, dijo el señor Moret, pero los lados no son el vértice.

Después de las declaraciones hechas por el señor Moret los comentarios han sido muchísimos, pues lo dicho por el ex presidente del Consejo se interpreta como una declaración de guerra contra los actuales ministeriales.

Los comentarios han subido de punto al conocerse los trabajos que el gobierno hacía para atraerse á los principales amigos del señor Moret.

Súpose que el señor Merino, merced á las gestiones hechas, había retirado la dimisión que tenía presentada del cargo de gobernador del Banco de España.

Más tarde se conoció la visita que el conde de Romanones había hecho al señor Alba para que éste continuase en el gobierno civil de Madrid, pretensión á la que se negó el señor Alba resueltamente.

Por último, se supo que el ex ministro de Hacienda, señor Salvador, había visitado en la presidencia al general López Domínguez para manifestarle, según dijo á la salida, su adhesión al actual gabinete.

—Pero, D. Amós, preguntó un periodista, ¿conoce usted las declaraciones del señor Moret hechas esta mañana á los concejales?

—No, contestó; entórenme ustedes de ellas.

Y después que las oyó dijo:—Pues si sigue así, se va á quedar sin nadie.

—Una importante declaración ha hecho hoy el ministro de Hacienda, y es la de que se propone estudiar detenidamente las oscilaciones bruscas que han traído los cambios del extranjero.

No sé, ha dicho, si éstos habrán influido como influyen en ciertos enfermos las inyecciones de cafeína que se les suministra. Por eso suspenderé por ahora todo tratamiento, para estudiar la verdadera situación, y después daré el diagnóstico y el remedio.

Ha manifestado también que la supresión de los consumos es un empeño nacional y para él un compromiso de honor que procurará cumplir á todo trance y en el menor espacio de tiempo posible, porque esta supresión reviste el carácter inmutable, permanente y definitivo que hace indispensable una reforma total y orgánica del sistema tributario y una transformación completa de nuestra vida municipal.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 8, 8'00

Asegúrase que dentro el presente mes se celebrará en Madrid un grandioso mitin convocado por el Sr. Moret.

En el indicado mitin el Sr. Moret explicará los motivos que le obligaron á abandonar el gobierno y explicará el programa que tenía trazado.

A este mitin seguirán otros por provincias.

Madrid 9, 9'00.

Ayer terminó la causa de la estufa al «Cantín».

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad para todos los procesados excepto para Eregio Fernandez que fué el que recibió el óñero en Avila, de manos de Terán.

El Fernandez ha sido por lo tanto condenado á dos años y once meses de presidio y restitución al «Cantín»

de las 254.000 pesetas estafadas. Los demás procesados han sido absueltos y puestos inmediatamente en libertad.

Madrid 9, '15.

Ha presentado un dimisión con carácter irrevocable el Director General de Aduanas señor Siñes.

El motivo parece ser que las relaciones entre él y el ministro de Hacienda señor Navarrotreverter son algo tirantes.

Madrid 8, 10'00.

Hoy se reunirá la minoría republicana en casa del señor Salmerón al objeto de tratar de los asuntos de actualidad.

Madrid 9, 7'00.

A petición del señor Navarrotreverter esta tarde se celebrará consejo de ministros, en el que se tratará de la cuestión de los tratados comerciales.

Madrid 9, 7'10.

Caso de que el señor Aguilera insista en su dimisión será nombrado alcalde de Madrid el director de «El Herald» señor Franco Rodríguez.

Madrid 9, 7'25.

De Vigo comunican que el comandante del crucero ruso «Telek» fondeado en aquel puerto, ha recibido orden de no hacerse á la mar hasta nuevo aviso.

El motivo parece ser el que hace unos días hubo á bordo un conato de sublevación, saltando á tierra parte de los tripulantes, cambiando por un traje de paisano el de marino.

El gobierno ruso, en previsión de que al hallarse el buque en alta mar se subleve de nuevo la tripulación ha dado la indicada orden.

Madrid 9, 8'00.

El diputado por Mallorca señor Roselló insiste en su dimisión del cargo de sub-secretario de Instrucción Pública, á pesar de haberle rogado el ministro señor Gimeno, que continúe en el mismo.

Madrid 9, 8'10.

De San Sebastián telegrafían que ayer ocurrió una colisión entre bizcarras y los catalanistas invitados á las fiestas «iskaras».

Resultaron de la misma varios contusos.

Madrid 9, 8'15.

Gracias á las gestiones realizadas por el señor Moret, ha retirado su dimisión que tenía presentada el Gobernador de Madrid D. Santiago Alba.

Madrid 9, 8'20.

Continúan disgregándose las huestes del señor Moret.

A los señores Salvador y Merino han seguido otros personajes mostrando su adhesión al actual gabinete.

Este muéstrase muy disgustado.

Madrid 9, 8'30.

Entre hoy y mañana aparecerá en la «Gaceta» el nombramiento del señor Requejo para el cargo de Gobernador civil de Barcelona.

Madrid 9, 8'40.

San Petersburgo.—En Cronstand se está celebrando el Consejo de guerra que entiende en el proceso seguido por el desastre del combate naval de Tsuchima.

El Fiscal entiende que la causa del desastre se deba en primer término al almirante Rodienski y su estado mayor, pidiendo la pena de muerte para todos ellos.

El almirante asume la responsabilidad de todo, hasta el momento en que se rindió á bordo del torpedero «Biedery».

